
陳翊庭履歷
◆ 在港大修得法學學士後，又在美國哈佛

大學取得法學碩士學位。

◆ 1993年回港後，在Sullivan & Cromwell
律師行任職，從事美國律師業務。

◆ 2000年首次轉換賽道，到投資銀行擔任
股票資本市場銀行家，但科網股泡沫爆
破令IPO業務萎縮。

◆ 2003年重返法律界執業，加入摩根士丹
利擔任內部律師，負責投資銀行部，同
樣專注於IPO市場。

◆ 2007年再次轉賽道，加入港交所上市
部，成為上市科負責IPO的主管，領導約
60人的團隊，負責審查IPO申請。

◆ 2010年再次轉任私人執業律師，加入
Davis Polk & Wardwell擔任其合夥人，
並任職9年。

◆ 2020年初再次加入港交所，出任IPO交
易部主管。

◆ 2024 年 3 月 1 日正式升任港交所行
政總裁。

港交所（0388）行政總裁陳翊

庭昨日履新，她亦是港交所首位

女CEO。陳翊庭昨日向員工發信

表示，全球金融市場正處於動盪

時期，香港也不例外，她沒有忽

視這些挑戰。她認為在挑戰中，

港交所亦面臨三大重大發展機

遇，包括中國作為全球第二大經

濟體及「創新搖籃」，提供着豐

富的長期增長機會；香港可作為

中東及東南亞資本和貿易的樞

紐；科技為資本市場創新所帶來

的潛力。她形容，面對上述機

遇，感到特別興奮。

◆香港文匯報記者 周紹基
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港交所首位女CEO 析港三大發展機遇

香港文匯報訊（記者 周紹基）港交所行政總裁陳翊
庭昨日履新，是港交所史上首位女CEO。陳翊庭是具
法律從業背景、土生土長的香港人，律師出身的她，其
實與香港的IPO早已結下不解之緣。近年香港多項與
IPO有關的改革，均可看到她的身影。
坊間一直認為，陳翊庭是港交所主席史美倫主政金發

局期間的智囊之一。史美倫於2013年至2018年出任金
發局主席，陳翊庭於2015年出任金發局成員及2019年1
月擔任金發局董事會成員。陳翊庭在2014年便已協助金
發局撰寫新股改革報告，提出引入「同股不同權」、加
快新股結算周期由「T＋5」縮短至「T＋2」、建議規
管基石投資者、檢討配售指引和散戶回撥機制，這些建
議與港交所2018年在上市改革、FINI制度等的實行，
互相呼應。

疫下安排避免審計危機
陳翊庭一直主張擴大上市機制，港交所近年容許沒有

「同股不同權」架構的大中華區公司來港作第二上市、
設立全新特殊目的收購公司（SPAC）上市機制，以及

引入特專科技公司上市制度（18C章）等，多項與IPO
有關的改革，亦見到她的身影。
另外，在2020年新冠疫情初初來襲的時候，由於當時
正值審計旺季，疫情的旅遊禁令和控關措施，影響了香
港審計工作，令會計界非常擔心，憂慮大約2,000多間
上市公司可能無法完成審計工作，影響全年業績發布的
時間。根據上市規則，不準時完成審計的後果，包括股
份需暫停交易，可能對港股造成巨大影響。陳翊庭當時
便與證監會合作，提出了豁免安排，令市場避過一個重
大危機。最終，只有少數公司因無法向市場提供足夠的
財務資訊而被停牌。

愛駒命名「超額認購」
身為馬主的陳翊庭，旗下馬匹也命名為「超額認
購」，可見陳氏對IPO有多麼的熱愛。近年香港IPO
市場，因環球市況問題而陷入低谷，市場相信陳氏
出任港交所行政總裁，有助提升香港IPO的效率及競
爭力。

力推新股改革力推新股改革 倡引倡引「「同股不同權同股不同權」」

香港文匯報訊（記者 周紹基）俗稱「新
版投資移民」的香港「新資本投資者入境計
劃」昨日（3月1日）開始接受申請。合資
格申請人須投資最少3,000萬元於獲許投資
資產。財庫局局長許正宇昨表示，新計劃旨
在吸引來自世界各地，包括中東及東南亞等
地的高資產淨值人士來港。他指出，政府及
早啟動新計劃，體現了增強香港資產及財富
管理、金融服務及相關專業界別發展的勢
頭，並致力推動香港高質量發展的決心。

體現港高質量發展決心
根據公布，合資格申請人須投資最少3,000
萬元於獲許投資資產。獲批申請人可攜同其
受養人（包括其配偶及其18歲以下未婚及受
養的子女）來港，一般可獲准在港逗留兩
年，期滿後可申請延長逗留期限三年，其後
可在每個三年期屆滿時再申請延長逗留期限
三年。他們如在港連續通常居住不少於七
年，可依法申請成為香港永久性居民。
在新計劃下，投資推廣署會負責審查申請
是否符合有關財務規定，入境事務處則負責
審批簽證 / 進入許可和延長逗留期限等申
請。
許正宇表示，自去年12月公布新計劃詳

情以來，特區政府為金融中介機
構、家族辦公室服務提供者網絡成
員和國際商會等舉辦了多場簡報
會，吸引來自世界各地，包括中東
及東南亞等地的高資產淨值人士對
新計劃的興趣，「政府及早啟動新
計劃，體現了增強香港資產及財富
管理、金融服務及相關專業界別發
展的勢頭，並致力推動香港高質量
發展的決心。」
投資推廣署署長劉凱旋表示，新

計劃將鞏固香港作為人才和資本樞
紐的領導地位，提升香港作為國際
金融中心的優勢。政府繼續推出措施以進一
步加強香港作為資產及財富管理樞紐的競爭
力，新計劃的吸引力將持續提升。她稱，署
方會繼續致力向不同商會、國際持份者及家
族辦公室推廣新計劃，與專業服務提供者及
潛在申請人保持緊密溝通，以回應查詢及確
保新計劃內容清晰。

已平衡投資者業務需要
另外，許正宇昨在出席電台節目時形容，
「新版投資移民」的設計體現香港金融市場
的綜合性，涵蓋銀行、證券、保險、基金等

資產。對於計劃並無涵蓋住宅項目，他指是
因為住宅物業與民生關聯性很大。當局將非
住宅物業投資放入計劃，是因為投資者可能
來港做生意，可以同時滿足業務和香港的需
要，是平衡的做法。
香港的「高才通」要求相對較低，許正宇

認為是「百貨應百客」。 當局表示，獲批
的申請人可攜同受養人來港，一般可獲准在
港逗留2年，期滿後可申請延長逗留期限3
年，其後可在每個3年期屆滿時，再申請延
長逗留期限3年。他們如在港連續通常居住
滿7年，可依法申請成為香港永久性居民。

許正宇冀新投資移民吸中東富豪
香港文匯報訊（記者 曾業俊）香港虛擬資產交易平台牌照

申請已於本周四（2月29日）截止，香港證監會昨日更新網站
資料，顯示累計有 24間機構提交申請，提出申請的包括
Bybit、OKX、Crypto.com和富途旗下PantherTrade等，而hi5
（Hong Kong）及QuanX Lab亦趕於最後截止日遞交申請。
目前香港只有兩間平台已經獲得發牌，分別為OSL Exchange
及HashKey Exchange於去年8月獲批。
值得留意的是，全球最大的加密貨幣交易所幣安、美國頂

級平台Coinbase以及另一個受歡迎的交易平台Kraken均不在
申請名單內。另有3家平台包括Ammbr、BitHarbour及Huobi
HK撤回申請，Meex則被證監會退回申請。

其他平台需6月前結束港業務
證監會提醒，未有遞交申請的虛擬資產平台需要於今年5月
31日或之前結束在香港的業務，這些平台須取得必要的證監
會牌照，方可恢復其在香港的業務活動或向香港投資者積極
推廣其虛擬資產服務。進行任何無牌活動屬刑事罪行。
證監會又指，投資者應利用證監會網站的虛擬資產交易平
台名單，查核虛擬資產交易平台的監管狀態。如投資者用來
進行買賣的虛擬資產交易平台在香港營運，但不在「持牌虛
擬資產交易平台名單」或「虛擬資產交易平台申請者名單」
上，他們應結束於這些平台的賬戶，或轉移至獲證監會發牌
的虛擬資產交易平台上買賣虛擬資產。
證監會又提醒公眾，在「虛擬資產交易平台申請者名單」上的
申請人所提交的申請仍在處理中，會否獲批准乃屬未知之數。因
此，在這些平台上進行買賣存在風險。故此，證監會強烈敦促投
資者，只在獲證監會發牌的虛擬資產交易平台上買賣虛擬資產，
因為在無牌平台上進行買賣可能會令他們不受保障。
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◆劉凱旋（中）表示，新投資移民計劃將鞏固香港作
為人才和資本樞紐的領導地位。
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陳翊庭昨日開始她3年的任期。她在給港交所員工的
電郵中表示，很榮幸能領導一群才華橫溢的人，

共同管理這個在香港以至全球擔當重要角色的交易所。
對於可與同事抓住巨大的機會感到充滿動力，港交所未
來有三大重大發展機遇，包括中國作為全球第二大經濟
體和「創新搖籃」的長期增長機會、作為中東及東南亞
資本和貿易紐樞、科技為資本市場創新帶來的潛力。她
對上述機遇釋放出新的潛力感到特別興奮。

提高香港市場吸引力競爭力
她指出，當前環球金融市場正處於動盪時期，香港亦

不例外，她沒有忽視這些挑戰，即使宏觀環境不理想，
港交所的業務並沒有放慢。她感謝同事的辛勤工作，沒
有讓短期挑戰的紛擾分散對長期業務定位的注意力，呼
籲同事繼續增強業務，改善基礎設施，開發產品生態系
統，以及擴大客戶群等。
回顧在港交所工作的7年時間，她指逐漸體會到港交
所在本地、區域和全球市場中的金融市場基建發揮關鍵
作用。她期待與不同持份者一起，提高香港市場吸引力
和競爭力，塑造香港在未來10年或更長時間作為國際金
融中心的角色。
港股近年表現不濟，不單跑輸全球主要市場，更由

2018年逾3萬點，跌至昨日收市的16,589點，表現令股

民失望。財庫局局長許正宇昨在電台節目中回應指，股
市的表現是由多個因素所造成，一方面是環球加息帶
動，利息由長時間低水平，突然在短時間內急升，對資
產價格包括股票價格，是有一定影響；另外，整體地緣
政局及宏觀經濟變化，也令港股首當其衝，而香港股市
很大部分與內地經濟有關，市況亦反映出大中華市場的
實際情況。
許正宇表示，去年成立的「促進股票市場流動性專責
小組」建議，圍繞着兩大方面，一方面涉及供應方，優
化具體交易所操作及監管上市的機制；另一方面則涉及
需求方，通過更多的推廣宣傳，讓全球不同地方的資
金，例如東南亞資金，更多地留意港股。他指，目前已
一步步落實相關建議，例如GEM市場改革已於今年年
初落實，又會檢討股份價差安排，令價差一定程度縮
窄，更好地反映宏觀經濟狀況及企業自身的業務發展。

許正宇：惡劣天氣開市料年中落實
至於在惡劣天氣下，維持股市運作的安排，許正宇形

容，這是市場共識，相信在今年年中前，便可敲定細
節，待市場準備就緒便會落實。他指出，颱風下進行股
票交易，涉及錢銀交割，要有網絡安排令未能返回公司
的券商員工，做到等同在辦公室內所做的工作，目前有
些機構亦已有在家工作的安排。

◆◆ 今 年 年 中今 年 年 中
前前，，在惡劣天氣在惡劣天氣
下維持股市運作的下維持股市運作的
安排有望可敲定安排有望可敲定
細節細節。。
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